



La exposición, instalada en Lobiano, recoge testimonios y fotografías de personas LGBTI migradas. A.L.

# Ermua organiza su Semana contra el Racismo y la Xenofobia

En las jornadas destaca un programa radiofónico que se desarrollará mañana con diversos testimonios de población migrada LGBTI+

**AINHOA LASUEN**

ERMUA. Ermua celebra este mes de abril una nueva edición de la Semana contra el Racismo y la Xenofobia. El servicio municipal de Inmigración ha organizado actividades para ahondar en la reflexión sobre la situación de grupos de personas que migran y buscan refugio lejos de sus países donde son perseguidas y discriminadas por razón de su identidad o condición sexual.

El objetivo es hacer visible y dar a conocer la realidad de las personas LGBTI+ que han tenido que migrar.

Las actividades organizadas incluyen una exposición de fotos de la Fundación La Merced Migraciones; un programa de radio en directo, desde Lobiano, que recogerá testimonios de la ONG ACCEM, de Aldarte y de personas migradas por esta razón; y aulas de cine-fórum y Derechos Humanos en los centros educativos.

Las actividades comenzaron el 19 de abril con la exposición fotográfica de la Fundación madrileña La Merced Migraciones, titulada 'Orgullo de Valientes', que se podrá visitar hasta el 1 de mayo, en horario de 18.00 a 20.00h.

Por otra parte, mañana se llevará a cabo un programa de radio, en 'Hoy por hoy' de Radio Eibar Cadena Ser, que se emitirá en directo desde Lobiano Kulturunea. La entrada será libre, desde las 10.20 hasta las 12.55 horas.

En este encuentro participarán, Miren Leiceaga de la ONG

ACCEM, profesionales del Centro de atención a personas gays, lesbianas y transexuales, Aldarte, y se podrán escuchar testimonios de personas migradas por persecución a la identidad sexual. Además, durante esta Semana contra el Racismo y la Xenofobia se llevarán a cabo actividades educativas en centros escolares del municipio. Se ofrecerán aulas de cine y Derechos Humanos y se desarrollará un cinefórum sobre delitos de odio por Orientación Sexual e Identidad de Género (OSIG).

La presente edición tiene como objetivo hacer visible y dar a conocer la realidad de las personas LGBTI+ que han tenido que migrar, las formas en las que se les discrimina a estas personas y el rechazo a estos grupos vulnerables, tanto en su tránsito de huida como en la sociedad que les da acogida.

# Las donaciones de arroz para Zaporeak están abiertas hasta el viernes

En Ermua se podrá donar arroz redondo en la panadería Arriaundi, Iluminación Beta, Bar Amatxi, Eroski y en los centros educativos

**A. LASUEN**

ERMUA. La ONG Zaporeak encara esta semana su reto solidario en Debabarrena con el objetivo de recaudar la mayor cantidad de alimentos posible para las personas refugiadas en los campos de Lesbos, en Grecia. Seis municipios de la comarca (Ermua, Eibar, Elgoibar, Mallabia, Sorluze y Deba) participan en este reto hasta el próximo viernes, día 29.

A cada municipio participante se le ha asignado un alimento a recoger: Ermua donará arroz de grano redondo. Las donaciones podrán llevarse a cabo en la panadería Arriaundi, Iluminación Beta, el Bar Amatxi,

en Eroski y en los centros educativos locales.

También se podrán adquirir rifas, al precio de 1 euro, en las que se sortearán 7 menús especiales para dos personas en diferentes restaurantes del entorno, que colaboran con esta actividad solidaria.

## Tupper solidario en Eibar

Tras reunir la mayor cantidad de productos posible, el sábado 30 se celebrará el evento del 'Tupper Solidario' en el patio central de Errebal, en Eibar, a partir de las 14.00 horas.

En este evento, y por solo 5 euros, se podrá adquirir un doble tupper con arroz con pollo Lumagorri y lentejas con bacalao, así como una pieza de fruta. Los cocineros que colaboran con Zaporeak se encargarán de preparar la comida. Para poder realizar aportaciones económicas se ha habilitado una cuenta en Caixabank con el número ES53 2100 2724 8101 0066 3988.



Colaboradores y cocineros en la presentación del reto de este año. E.C.

### TELÉFONOS DE INTERÉS

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINTZA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia	112
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

### CARTELERA DE CINE

#### EIBAR

**COLISEO** Merkatu Kalea, 2

No hay función

#### ERMUA

**ERMUA ANTZOKIA** Iparragirre, s/n

No hay función

### COMUNICACIONES

#### AUTOBUSES

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10\*, 6.40\*, 7.10\*, 7.40, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05\*, 18.10\*, 19.10\*  
Sábados: 6.40\*, 7.10\*, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15\*, 15.10\*, 16.10\*, 18.10\*, 19.10\*, 20.10\*, 21.30, 23.10.  
Festivos: 8.10, 10.10\*, 12.10, 13.10, 15.10\*, 17.10, 18.10, 19.10\* y 21.45\*  
\*Salida desde Ermua diez minutos antes

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20\*, 14.30\*, 14.50\*, 15.20\*, 16.20\*, 17.20, de 18.20\* a 22.20\* cada hora.  
Sábados: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 21.20\* cada hora, 11.20\*, 14.20\*, 16.20\*, 17.20\*, 18.20\*, 19.20\*, 22.35\* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20\*, 11.20\*, 13.20, 14.20\*, 16.20\*, de 18.20\* a 20.20\* cada hora, y 22.20\*  
\*Llegada a Ermua

#### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

#### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

#### EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.  
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

#### VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora.  
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

#### EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

#### PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

#### EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.  
Sábados: 14.00  
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

#### AÑRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.  
Sábados: 14.30  
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

#### EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30  
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

#### ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50  
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

#### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).  
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.  
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

#### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.  
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

### TRENES

#### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.  
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

#### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

#### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

### FARMACIAS

#### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Barandela (Ziriako Agirre, 4).

#### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alcalá (Zubiurre, 29).

#### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Mendinueta (Urkizu pasealekua, 6. Eibar).



Foto conjunta de los equipos participantes en el torneo de fútbol Aldamar. FOTOS ANDER SALEGI



El Elgoibar festeja la victoria.



Segundo y tercer clasificado con sus trofeos.

## El Elgoibar se llevó el torneo de fútbol José Aldamar

Cada partido tuvo una duración de 35 minutos

ANDER SALEGI

DEBA. Después de dos años de ausencia, Errota Zar fue nuevamente el escenario escogido para celebrar el ya habitual torneo de fútbol José Aldamar disputado en el periodo de Semana Santa. Desde hace catorce años la localidad debarra celebra este torneo de fútbol en honor al que fuera presidente del Amaikak Bat desde la temporada del 66 hasta el 74 con ausencia de un año en la temporada 69-70. El domingo por la mañana se llevó a cabo la decimocuarta edición de este torneo. En él se reunieron el Amaikak Bat, Mutriku y Elgoibar de categoría infantil para disputar un triangular. Cada partido tuvo una duración de 35 minutos y el vencedor fue el Elgoibar.

En el partido inaugural del torneo se enfrentaron los dos equipos invitados, el Elgoibar y el Mutriku, el partido finalizó con empate. Entonces se procedió a la tanda de penaltis. Tres penaltis se lanzaron desde los once metros para ver el golaverage en caso de empate. El Elgoibar comenzó lanzando y marcó, después el Mutriku hizo lo mismo. En el segundo penalti, el portero de Mutriku detuvo el lanzamiento del Elgoibar, al igual que hizo el portero de Elgoibar. La tanda de penaltis con-



José Aldamar hijo entrega el trofeo a los ganadores.

tinuaba siendo igualada, al igual que el partido. El tercer penalti el Elgoibar lo marcó y el Mutriku erró el lanzamiento por parte de su portero.

El segundo partido enfrentó al equipo local, el Amaikak Bat y el Elgoibar. Los locales jugaron un buen partido, en el que tuvieron muchas oportunidades, pero tan solo entró una. A los dos minutos anotó Oxel tras un rechace del portero visitante. En el minuto 15 el Elgoibar empató el encuentro con un buen gol. Cuatro minutos más tarde llegó el segundo del Elgoibar tras un contraataque. El Amaikak Bat trató de igualar el partido, un lanzamiento de falta de Madina se marchó fuera rozando el poste. Al final 1-

2 y el Elgoibar, con esta victoria, se proclamó campeón del torneo.

El último partido lo disputaron el Amaikak Bat y el Mutriku, en juego la segunda y tercera plaza del torneo. Los debarras jugaron un buen partido. Al poco de comenzar, los locales ya avisaron con un poste. En el minuto 6 Lander cogió el balón en el centro del campo y en una jugada individual marcó el primer gol para el Amaikak Bat. Tres minutos más tarde, Xuban marcó el segundo para el Amaika tras coger un balón en el borde del área y zafarse de la defensa. Tres minutos más tardaron los debarras en marcar el tercer gol, obra de Morcillo, tras una jugada individual. El cuarto lo anotó Molina, batiendo al portero por abajo. El quinto fue de Omar. El sexto gol fue una obra de arte, Lander anotó un gol olímpico. El séptimo y octavo gol los marcó Molina. El buen tiempo acompañó a la práctica de este deporte y Errota Zar contó con una buena entrada de público.

El encargado de entregar la copa a los ganadores, el Elgoibar, fue el hijo de José Aldamar. El Amaikak Bat, que finalizó en segunda posición con un balance de una victoria y una derrota, recibió el trofeo de manos de Antxon, concejal de deportes de Deba. José María Soto, presidente del Amaikak Bat, entregó el trofeo al Mutriku, que finalizó en tercera posición.

## El Aurreara consuma su descenso a Preferente

ONDARROA

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. El Aurreara consumó su descenso a Preferente, tras empatar 0-0 contra el Durango, en Zalupe.

La pasada semana salió derrotado contra el Basconia, 3-2, después de marcar los goles negros el gol de la victoria en el minuto 89. Ahora también en un partido clave no pudo con el Durango.

La Tercera División marca como norma que desciendan los seis últimos clasificados. Los jugadores de Pixki, que segui-

rá como entrenador, no han podido realizar una campaña regular con la pérdida de muchos puntos en su feudo.

El Aurreara está situado en el puesto 16 con 38 puntos, justo en la línea de equipos que marca el descenso. Los rojillos se colocan con un punto más, el Amurrio, en el puesto 15. No obstante, el equipo inmediato al que podía arrebatarse la permanencia era el Urduliz que está en el puesto 15 con 44 puntos, una diferencia de 6 puntos a falta de un sólo partido que le hace perder la categoría.



Fotografía de la exposición.

## 'Orgullo de valientes', exposición en Lobiano

K. TURRIAGAOGOTIA

ERMUA. Lobiano Kulturunea de Ermua presenta hasta el domingo 1 de mayo, una exposición de fotografías titulada 'Orgullo de valientes', material de la Fundación La Merced Migraciones, de Madrid, incluida dentro del programa de actividades de la 'Semana del Racismo 2022'.

La Merced ha recopilado en esta exposición, historias de supe- ración y testimonios de los estigmas que sufren las personas migrantes, solicitantes de asilo o refugiadas LGTBI+. La muestra está abierta a diario de 18.00 a 20.00 horas y la entrada es gratuita.

La Fundación La Merced Migraciones, de Madrid, acoge de forma integral a personas migrantes, solicitantes de asilo o refugiadas LGTBI+ que huyen de su país de origen por miedo, amenazas o situaciones de violencia a causa de su identidad u orientación sexual, o para ser agentes activos en la reivindi-

cación de sus derechos. «Se enfrentan al rechazo en sus propias comunidades y en su migración en busca de un destino mejor y de oportunidades. Llegan a otros lugares, entre ellos a España, en donde muchas veces, la tramitación de los papeles y la falta de conciencia social sobre el valor, el talento y la diversidad que nos aportan, se suman a los escollos que tienen que afrontar y superar, les ofrece asesoramiento jurídico, acompañamiento, entre otros servicios, así como un grupo de bienvenida LGTBI+ donde poder expresarse y crecer en un espacio de libertad y seguridad».

La resiliencia de las personas LGTBI+ nos ha dejado grandes historias de superación y testimonios de los estigmas que sufren y que la Fundación La Merced ha recopilado en esta exposición, de título 'Orgullo de Valientes'. La audioguía cuenta con la voz de Camila Vargas, refugiada LGTBI+ y activista defensora de los Derechos Humanos.